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今日烟台 民生

全市政法系统今年推广电子查询台

身份证一刷 卷宗随手查
本报11月16日讯(记者

侯文强 通讯员 李丽) 16

日，烟台市政法系统推进全

面质量管理工作现场会召

开，会议决定将在全市推广

三项保证审判公正和效率的

措施。今后，在设电子查询台

的场所，当事人只要拿着二

代身份证，就可以查询自己

的卷宗。此外，所有的庭审录

音录像将与外网连接，当事

人在家就可以看庭审记录，

开庭前三天，承办法官和当

事人发送开庭短信提示。

据介绍，从今年开始，当

事人将不用再东奔西跑，办

理各种手续调看卷宗，只需

拿着自己的二代身份证或者

法院给予的密码凭条，在电

子查询台上就可了解到了自

己案件的全部材料及案件进

程。目前芝罘区法院已经在

诉讼事务中心、审判大庭、社

区审判庭等地设立了多处点

子查询台。16日在芝罘区法

院，工作人员将手里的一张

二代身份证在电子查询机上

刷了一下，上面立即就显示
出案件的卷宗和最新进程。

除此以外，当事人还可
以通过电子查询台评议系
统，对法院工作进行评议并

提出意见和建议，纪检部门

将定期进行汇总通报，改进

法院工作。

法官在庭审中吸烟、怒

斥当事人等违反规定的行

为，将会被庭审监控系统全

程记录并归档保存，如果法

官行为不检，法院就可以找

到相应的证据，对涉事法官

进行处罚。

“等解决完技术难题

后，我们还会把庭审录像和

判决书放在互联网上，经过

对涉密和个人信息进行编

辑，这些案件将全部公开，

接受社会公众的评价和监
督。”芝罘区法院相关人员

介绍。

据了解，如果对庭审进行

录音录像，可以对法庭笔录起
到较好的辅助作用，即使出现
漏记、错记的现象，也能够通

过核对录音录像进行纠正。

据芝罘区法院工作人

员介绍，为避免出现当事人

遗忘开庭时间而无法到庭

情况的出现，在向当事人送

达开庭通知的情况下，芝罘

区法院还开通了短信平台

系统，在开庭日期3天前，短

信平台会自动向承办法官

和当事人发送开庭短信提

示，提醒当事人按时出庭。

冬天坐公交车

座椅有点凉

电纸书价格战

烟台很冷清
本报11月16日讯(记者

马绍栋 见习记者 毛旭松)

近日，电纸书龙头大哥汉
王宣布部分产品价格普降两三
百元，引爆电纸书市场进入了
千元以下的价格争夺战。但记
者在港城电纸书市场走访发
现，电纸书价位普遍均在2000元
以上，且高端的礼品销售仍占
据主流，跌至千元左右的产品
多为早期库存，这让垂涎已久
的本地消费者只能敬而远之。

记者在烟台科技市场走
访了解到，目前市场上电纸书
品牌很多，不同品牌间价格也
相差很大，如一些不出名牌子
的价格仅有500多元。但真正功
能全面的电纸书价格仍偏高，

让以汉王、辞海、OPPO等知名
产品迟迟难以走入大众市场。

记者了解到，所谓低端价
位破千的产品都是些库存产
品，功能单一仅仅只能进行电
子书的阅读，而且电脑自带的
书籍数量较少，已经不能满足
现在消费者的需求，低价售出
是销售者清空库存的措施。

本报11月16日讯(见习记

者 李娜) 往年到了11月中

旬，挂历市场上人来人往，批发

零售好不热闹。然而眼下，2011

年的挂历上市已经4个多月了，

挂历市场上却很冷清。市民单
独购买挂历的越来越少，买主

多是企业批发用户。

16日，记者走访了三站文
化市场，发现去年还兼做挂历

生意的文具店没有了挂历的影

踪，而专门售卖挂历台历的商

店，客人也比较少。一些老年人

还保留着新年换挂历的习惯，

年轻人更习惯用手机看日期，

在家翻挂历的人越来越少了。

“现在买挂历的年轻人少

了，只有我们这样60多岁的人

还到市场上选挂历。”市民郑铁

英拿着一本富贵牡丹和上海世
博的挂历比较着，“现过新年总
觉得挂上新挂历才喜庆。”

“现在市民来买挂历的比较

少了，倒是企业来买的比较多。”

前进路挂历批发店的老板华建

说，“有个大公司让我们在挂历

上印上了广告语，定了3000份，最
少的客户也不低于100份。”

“漂亮喜庆的挂历比较受
人喜欢，也不会像宣传单那样

被随便扔掉，在挂历上面做广

告，容易被接受，很适合送给客

户。”前来三站文化市场取挂历

的孙女士告诉记者，他们公司

经营汽车配件销售，在挂历上

做广告送给客户已经有3年了。

三站文化市场做挂历生意
的赵老板说，最近几年，来买挂

历的多是企业酒店等，而且都

在上面做广告，“做广告的挂历

比普通挂历贵5毛钱，只要够了
50份我们就可以制作。”赵老板

表示，有个性、低价位是企业选

择挂历做广告的重要原因。

本报11月15日讯(见习记

者 柳斌 通讯员 于笑
雨) 玄姓在烟台很罕见，今

年90岁的玄福田一辈子见过

的同姓朋友也寥寥无几。“不
但姓氏少，历史上关于玄姓

的记载也不多。”玄福田老人

至今对自己的姓氏的来历、

家族的起源也不甚了解。

“玄姓很少见，来烟台70

年了，一直在留意自己的同

姓人，总共找了有5个，其中

有一个还是老乡。”玄福田老

人说。玄福田出生于威海市

荣成，19世纪40年代到莱阳

工作，1954年调到烟台市水

产学校负责行政工作，玄福

田工作之余，特别留意、寻找

身边的同姓人。同事之间、市

场买菜，玄福田经常打听有
没有同姓朋友，但是很少碰

见。

玄福田来到烟台工作时，

同事们对他的姓氏感到很好

奇，经常跑来问他关于玄姓的

来历，有的甚至怀疑他是朝鲜
族的。“朝鲜族姓玄的比较集

中，同事们经常怀疑我是不是

汉族人。”

“玄姓很少见，知道我的

人对我印象就非常深刻了。”

玄福田告诉记者。有一天，他

走在街上，隐约听到有人在

叫“玄福田”，但看看周围又

没有熟人，还以为听错了。正

当他要走时，有人上来对他

说：“多年前参加健康讲座
时，对你的姓名记忆深刻，当
时我们还是前后座。”这时玄

福田才恍然大悟，玄福田当
时还借过人家一支笔。

玄姓到底是怎么来的，

玄福田说小时候就注意这

事，那时他发现同伴中除了

自己家族外没有一个姓玄

的，觉得自己的姓氏十分特

别，当他问父母关于玄姓的
来历时，父母说了半天也说

不清楚。父母亲只知道，玄姓

家族已经在当地居住了十几

代，是何时、何地、何因迁到
此地都不清楚。

据了解，“玄”姓为当今

中国较为罕见的姓氏，但分

布较为广泛。“玄”姓的起源

可以追溯到中华人文初祖黄

帝，其两个源头都与黄帝有

关：一说是“玄”姓为黄帝之

子玄嚣的后代，二传为黄帝
时臣子玄寿的后代。查中国

历代“玄”姓名人，都出生于

宋代以前。宋代以后，玄姓人

部分改为“元”姓，导致姓族
人口减少，其改姓原因都是

为了避讳：一、北宋时，因为

赵匡胤的父亲叫玄朗，就下

令天下凡姓玄的都改成元

姓，不能与他父亲同姓，遇

“玄”字改作“元”，“玄”姓因

此改为“元”姓；二、清代时，

康熙名玄烨，“玄”姓因此改

为“元”姓。

“玄姓”不是一般的玄
90岁的玄福田老人只找到5个同姓的人

本报11月16日讯(记者

秦雪丽 见习记者 李园园)

近日，有不少市民反映，

随着天气转冷，有的公交车上
的座位和扶手却有些冰凉。

16日，记者联系到烟台市
公交集团公司。据公交集团安
全机务处处长吕世本介绍，四
五年前，一到冬季的时候，公
交集团为了更好的服务乘客、

方便市民乘车，也曾在一些公
交车座位上铺放垫子，在一些
扶手上包上棉布，但效果不太
好，一些垫子遭到破坏，包裹
扶手的棉布也遭到不同程度
的破坏。

据吕世本介绍，原先厂家
生产的车辆是没有保暖座垫
的，一直到2007年才出现了新型
的保暖坐垫，所以此前购买的
车辆没有软垫。目前公交集团

的公交车车座多以吹塑材料为
主，也曾配置过部分全软座公
交车，但这样的座位容易脏，清
洁难，且使用过程中人为损坏
较多，使企业蒙受了损失。

吕世本说，为了满足广大
市民的乘车需求，公交车在更
新换代的过程，将积极与客车
厂家联系，将引进一些更人性
化、更美观的公交车保暖材
料，现在的8、33路等公交车的
扶手上就安装上了PVC材
料，将来新进车辆，再摸起来
就不会凉了。
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美编/组版：王一淋玄福田向记者讲述“玄姓”故事。
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“广告挂历”受企业青睐
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